
 
 

Interessengemeinschaft Küssnachter Sportvereine

Jahresbericht des Pra sidenten 2022 

Vorstand 
Der Vorstand hat die Geschäfte an drei Vorstandssitzungen behandelt.  

Die Begehung der Sportanlagen Luterbach wurde dieses Jahr zum ersten Mal von Marcel Betschart 

organisiert und fand Ende April im üblichen Rahmen statt. 

Der Curling Club hat uns im Frühjahr auf den Anlass 50 Jahre J&S, welche am 16./17. September 2022 

durchgeführt wurde, hingewiesen. Er hat angefragt, ob wir die Koordination der Anlässe/Trainings im 

Bezirk übernehmen können, um einen gemeinsamen Auftritt zu haben. Da aber jeder Verein, wenn er 

sich selbst anmeldet, eine finanzielle Entschädigung von der J&S bekommen würde, haben wir auf eine 

gemeinsame Anmeldung verzichtet. Leider war das Wetter an diesem Wochenende nicht besonders 

gut, so dass die Trainings schlecht besucht waren.  

Sportler/Funktionär des Jahres 
Als erste Schweizerin ist es Nina Christen gelungen, zwei Einzelmedaillen an Olympischen 

Sommerspielen zu gewinnen. Klar haben wir Sie auch zur Sportlerin des Jahres des Bezirks Küssnacht 

gewählt. Die Neu-Immenseerin gewann Bronze im Luftgewehr über 10m und Gold im 

Dreistellungsmatch. 

Als Funktionär wurde Reto Blickisdorf für seine langjährige Vorstandstätigkeit und unermüdlichen 

Einsatz für den Turnverein geehrt. 

Der traditionelle Anlass fand am 7. Juli im Tennisclub in Küssnacht statt. 

Sport- und Freizeitkommission 
Die Sport- und Freizeitkommission hat dreimal getagt. Zwei Sitzung wurden aus Mangel an Anträgen 

und Traktanden abgesagt. 

Die Kunsteisbahngesellschaft kämpft mit den hohen Energiepreisen. Sie hat deshalb die Eispreise für 

einheimische Vereine um 10% und für auswertige Vereine um 20% erhöht. Dies bereitet wiederum 

den Eissportvereinen finanzielle Sorgen. 

Unser Mitglied der Unihocheyclub HC Weggis-Küssnacht wurde neu als einheimischer Verein 

aufgenommen. 

Die Öffnungszeiten der Turnhalle Seematt hat mehrmals zu Diskussionen geführt, da die Türe immer 

schon um 16:00 Uhr automatisch geschlossen wird, um Vandalismus zu verhindern. Das führt dazu, 

dass Sportler nicht in die Halle gelangen. Meistens wird vom Trainer deshalb die Türe blockiert, so dass 

sie nicht mehr ins Schloss fällt. Was natürlich nicht im Sinne des Erfinders ist. Die Kommission ist der 
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Meinung, dass die Türe offen sein soll, 15 Minuten vor dem ersten Training und 15 Minuten nach dem 

das letzte Training angefangen hat. Die Abklärungen diesbezüglich mit der Schule sind noch am Laufen.  

Die Lautsprecheranlage in der Ebnet und Seematt Turnhalle funktionieren schlecht. Es kommt immer 

wieder zu Unterbrechungen und teils kann gar keine Musik abgespielt werden. Im Ebnet funktioniert 

die Speaker Anlage nicht mehr. Dies wird nun durch einen externen Spezialisten untersucht und in 

Ordnung gebracht.  

Die Bauarbeiten und der Fortschritt an der Erneuerung und Ausbau der Sportanlage Luterbach (Vision 

21) war an allen Sitzungen ein Thema. Der Zeitplan kann eingehalten werden. FC und Turnverein 

planen für den September 2023 ein Eröffnungsfest. 

Wir konnten 13 Personen oder Teams zu Medaillen an einer SM, EM, WM oder Olympiade gratulieren 

und eine entsprechende finanzielle Auszeichnung auszahlen. 

Umfrage Nutzung Turnhallen 
Mitte November traf sich eine Delegation des Vorstandes mit Vertretern des Unihockeyclub  

HC Weggis-Küssnacht um die Hallensituation im Bezirk Küssnacht im Allgemeinen und Ihre Vereins- 

und Hallensituation im Besonderen, zu besprechen. Da auch andere Vereine immer wieder Mühe 

haben, Hallenplätze zu bekommen, haben wir beschlossen, eine Umfrage zur Hallen Nutzung der 

Küssnacht Vereine zu machen, um den Bedarf an neuen Hallenplätzen zu eruieren. An der Sport- und 

Freizeitskommissionssitzung eine Woche später wurde bekannt, dass auch die Schulen Bedarf für eine 

neue Turnhalle angemeldet hat. Ich habe die Umfrage im Dezember an alle Mitgliedvereine der IGKS 

und alle anderen Vereine die Turnhallenplätze haben versendet. Die Resultate der Umfrage habe ich 

an der ersten Sitzung der Sport- und Freizeitkommission im neuen Jahr vorgestellt. Der Bedarf an 

weiteren Turnhallen von seitens der Vereine wurde durch den Präsidenten der Kommission Bezirksrat 

René Hunziker bereits dem gesamt Bezirksrat an einer Ratssitzung mitgeteilt. Ich werden die Resultate 

auch an unserer GV vorstellen. 

Schlusswort 
Wir danken allen Vereinen für die gute Zusammenarbeit. Bitte meldet Euch bei uns, wenn Ihr  

Wünsche oder Anliegen habt, damit wir sie beim Bezirk vertreten und unterstützen können. 

Meinen Vorstandskollegen danke ich für ihre großartige Arbeit im vergangenen Jahr und die gute 

Zusammenarbeit. 

Ich wünsche allen ein unfallfreies, erfolgreiches Vereinsjahr. 

Küssnacht, im Februar 2023      

Präsident    

        Reto Weiss 


